

## Communiqué de presse

# Déploiement du programme « Savoir Rouler à Vélo » dans les écoles élémentaires de Hautes Terres Communauté

Murat, le 25 juillet 2024

Savoir rouler à vélo ce n'est pas inné et cela s'apprend, même en milieu rural !

Hautes Terres Communauté a déployé depuis 2023 l'opération « Savoir Rouler à Vélo » auprès des communes dotées d'une ou plusieurs écoles élémentaires.

Le « Savoir Rouler à Vélo » (SRV), créé en 2019, est un dispositif d'État dont le but est de former des enfants de 6 à 11 ans au vélo comme mode de déplacement grâce à 7 sessions de formation sur un volume total de 10h réparties en 3 étapes : savoir pédaler, savoir circuler, savoir rouler. L'objectif est d'apprendre aux enfants à rouler à vélo en autonomie et en toute sécurité.

### L'heure du bilan

A la suite d'un appel à candidature auprès de toutes les communes disposant d'une école, les communes **d'Allanche, Laveissière, Massiac, Murat, Neussargues-en-Pinatelle et Saint-Poncy** se sont positionnées et ont pu proposer ce dispositif dans leurs écoles élémentaires.

Au cours de ces deux dernières années scolaires, ce sont **188 enfants de 9 écoles élémentaires** du territoire qui ont bénéficié du programme **encadré par l'Ecole MCF Volcan du Cantal**, dont la pédagogie des monitrices et moniteurs a été fortement appréciée.

Lors de ces interventions, les enfants ont pu apprendre et perfectionner leur maniabilité du vélo, leur contrôle de l'équilibre, les fondamentaux du code de la route et du cycliste, ainsi que les comportements à adopter sur les voies partagées.

Des apprentissages qui pourront donc être rapidement mis en place et qui leur serviront tout au long de leur vie de cycliste !

Cette action proposée par la communauté de commune avait pour objectif de **faire connaître et tester le dispositif**. Les communes qui le souhaitent, peuvent dès maintenant déployer ce programme de manière autonome et bénéficier de l'accompagnement technique et financier de « Génération vélo ».

### **Action phare du Plan Vélo de Hautes Terres Communauté**

Pour mettre en œuvre cette opération, Hautes Terres Communauté s'est appuyé sur le programme « Génération Vélo » piloté par la Fédération des Usagers de la Bicyclette (FUB) et a apporté un cofinancement supplémentaire pour limiter la participation des communes disposant d'une ou plusieurs écoles élémentaires.

Action de sensibilisation et d'encouragement à la pratique régulière du vélo chez les jeunes, elle était une des premières actions du Plan Vélo porté par Hautes Terre Communauté, qui pour rappel vise à devenir un territoire cyclable pour les habitants et une destination cyclable pour les visiteurs.

### **Semer les première graines d'une culture vélo auprès de ces jeunes citoyens**

Si le principal objectif est de rendre les enfants de plus en plus autonome dans cette pratique avant l'entrée au collège, c'est aussi un moyen d'apprendre à se déplacer autrement et de ne pourquoï pas envisager le vélo dans ses déplacements dès le plus jeune âge.